

Imprenta, redacción y administración, Almirante Buitrago, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 163. No se devuelven los originales. Numeros sueltos 5 céntimos, atrasados 10. No se publica los domingos. Pago adelantado.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Puntos de suscripción: En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calixto Avila. En Miranda, imprenta de D. Pío Azara. En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos. La correspondencia y giros deben dirigirse al Administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, tres una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,50, año 12. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10. Reclamamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,20 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 0 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable

a 15 cts. el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 150 pesetas. Por 24 sifones, 250 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0,15 pesetas. Botella grande 2,50 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 20 y 32 — Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 ptes. Hábitos de Carmelitas a 11 ptes., a cualquier hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Agas azoadas.—Curan toda clase de arros, angina faringitis, asma, etc



Tomasa Baonza,

CONSETERA M DRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de p. seta el kilo. Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba. La Pureza.—Pasaje de la Flora.

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 8 y Espolón, 54.

Tilburí.—Se vende uno: informarán en esta redacción.

ACADEMIA

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51-3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

SOLITARIA. Se expulsa inmediatamente con el Tenifugo Sanz, de venta en la farmacia de Escolar, (Burgos) y en otras farmacias y Droguerías de España y Portugal. Depósito central.—Farmacia de Sanz, Segovia.

A los coleccionistas de sellos

Acaba de recibirse el abundantísimo surtido de sellos que se estaba esperando.

A. E Lafuente grabador.

Espolón, 10.—Burgos.

Se vende una carretela que puede cerrarse, en buen uso. En esta administración darán razón.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigi la por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir una carrera.

Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbón, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

Ama de cria.—Se necesita para su casa. Plaza de Alonso Martínez, 8, principal, darán razón.

Saldo

NUEVA CAMISERÍA Y GUANTERÍA

J. Diez Ortega

Fin de temporada.—50 por 100 de rebaja

Siguiendo el sistema establecido, y procurando esta casa ser siempre la primera en novedades se propone hacer una verdadera liquidación, en artículos de la presente estación que queda abierta desde el 1.º de Agosto.

En prospectos que se repartirán van anotados precios de algunos artículos, para que el público pueda apreciar tan considerables rebajas.

Los precios son fijos y al contado.

Plaza Mayor, 52.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

31 de Julio.

Hoy ha vuelto la animación política, y hay puestos sobre el tapete asuntos que han de dar mucho juego.

Primer tema. Comenzó la sesión del Congreso.

El señor Alvarez Capra pide antecedentes del canal de Tamarite.

Otros diputados hacen diferentes ruegos, y el señor Mella pide la anulación del contrato de envases para las minas del Almadén, por considerar que el contratista falta a lo contratado.

Se entra en la orden del día, poniéndose a votación definitiva el presupuesto de Cuba.

El señor Santos Ecay pide que sea nominal, y votan 101 en pró y 17 en contra.

El señor Ecay pide que se lea el artículo del reglamento del Congreso, que dispone que para la aprobación de leyes haya la mitad más uno de los diputados, y como no había número, se declara nula la votación.

Esta actitud de los antillanos ha obedecido a que el Gobierno les había ofrecido a cambio de no hacer obstrucción al presupuesto de Cuba, no discutir el proyecto reformando la administración antillana, y ahora resulta que se ha presentado el dictamen, aunque el señor marqués de la Vega de Armijo aseguraba que no había oído leer.

Como los antillanos están dispuestos a pedir diariamente que se cuente el número de diputados, el Gobierno ha circularado telegramas a provincias llamando a los diputados de la mayoría ausentes.

Segundo tema. Se pone a discu-

sión la proposición de ley reformando el reglamento del Congreso.

El señor Mella, cumpliendo el acuerdo de la minoría tradicionalista, de hacer obstrucción a la expresada reforma, apoya una enmienda que es desechada en votación nominal por 113 votos contra tres, que eran los carlistes.

El señor conde de Casasola apoya otra que también es desechada. Apoya otra el señor Becerro de Bengoa, y se suspende el debate para verificar el sorteo de secciones.

Como ha terminado la discusión de los presupuestos, las horas de sesión son cuatro, y habían pasado ya, se levantó la sesión.

La actitud de los republicanos. En el momento que el señor Salmerón supo que se había puesto a discusión la reforma del reglamento, se constituyó en el Congreso conversando con varios, y diciendo que la ley que se trataba de votar era atentatoria al derecho de las minorías, y tan reaccionaria, que el partido moderado en sus postrimerías no se atrevió a plantearla.

Después conferenció con el presidente de la Cámara para protestar de la enormidad del hecho y conocer a ciencia cierta cuál era el propósito del Gobierno.

Mucho tiempo duró la conferencia, y al salir el señor Salmerón dijo que no habían podido entenderse.

El señor Salmerón conferenció también con los diputados de la minoría carlista, aconsejándoles que al intervenir en la discusión, aludan a todos los descontentos de la mayoría.

Luego dijo que de lo único que se trata con la reforma del reglamento es de aprobar el proyecto de administración local, para impedir con él que triunfen los republicanos en las elecciones municipales.

En Senado el señor Luque excita al Gobierno para que haga cumplir al Ayuntamiento de Madrid la ley de ensanche.

También pide que no se supriman juzgados en Lérida.

Se aprueban definitivamente la ley de ratificación de tratados de Suecia, Suiza, Noruega y Países Bajos, y los presupuestos generales de la Península.

El señor conde de la Montera consume el primer turno sobre los presupuestos de Cuba, tributando elogios al señor Maura.

A última hora se reúne la minoría republicana.

Probablemente acordará volver al

Congreso para impedir que se apruebe la proposición de reforma del reglamento.

Mucha marcejada política.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene la disposición siguiente:

Guerra.—Real orden disponiendo que se concedan los honores que por la ordenanza le corresponden al teniente general D. Enrique Enriquez.

En breve publicará la Gaceta una real orden acordada en Consejo de ministros y circulada a todos los departamentos oficiales por la Presidencia, por la cual, de conformidad con el dictamen del consejo de Estado en pleno, se determina que, provisto en un sargento, mediante propuesta del ministerio de la Guerra, alguno de los destinos a que se refiere la ley de 10 de Julio de 1885 y el Real decreto de 10 de Octubre del mismo año, si el interesado no llega a tomar posesión, ya sea por renuncia, ya por no presentarse en tiempo oportuno, pueda proveerse la plaza libremente en armonía con lo dispuesto por el artículo 7.º de la citada ley y de la disposición tercera del Real decreto de 28 de Enero de 1886.

Dice un periódico de Alcañiz que en un campo inmediato a Valderrobres han sido hallados doce o trece esqueletos de hombres de la edad de piedra, pues a sus inmediaciones se encontraron hachas de piedra. Se dice que algunos de los restos encontrados son de tamaño gigantesco. El teniente de la guardia civil, don José Hernandez, ha adquirido una de las referidas flechas ó saetas de piedra.

Dice un periódico de Málaga: «En Sevilla ó en Málaga, que esto último aún no está resuelto, se proyecta celebrar un Congreso de trabajadoras en 1894, siendo probable que concurran representaciones de las operarias de diversos puntos de España, y se trate del trabajo de la mujer y su esa retribución así como de otros incidentes relacionados con estas cuestiones y algunos de los problemas sociales».

En el pueblo de Fresno el Viejo apareció muerta el día 28 una mujer, llamada Andrea Alonso.

Se ignoraba quién hubiera podido ser el autor, hasta ayer que la guardia civil, sabiendo que la víctima venía sosteniendo reyertas con su esposo, llamado Alonso Tabera, por existir desavenencias en el matrimonio, ha descubierto que el marido la había asesinado dándole con una plancha varios golpes en la cabeza.

El parricida se halla convicto y confeso.

Se ha publicado la convocatoria de un

216 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS

nes que pesen sobre mí, mi general—respondí yo—espero disiparlas con poco trabajo por medio de una narración sincera de la verdad.

Mis palabras le sorprendieron y me replicó:

—Vamos, tratas ya de sincerarte como los demás.

Entonces el joven oficial me preguntó en qué circunstancias y por qué época había entrado al servicio de Pugatcheff, y en qué clase de asuntos me había ocupado.

—Siendo oficial del ejército y noble—le respondí con indignación—me ofende hasta que se sospeche que he podido entrar al servicio de Pugatcheff, y no habiendo estado a su servicio, mal puede haberme encomendado ninguna clase de asuntos concernientes a él.

—¿Cómo se comprende, entonces—prosiguió mi juez—que el oficial gentil hombre haya él solo encontrado gracia ante el usurpador, en tanto que todos sus camaradas han sido cobardemente asesinados? ¿Cómo es, pues, que el oficial y el caballero ha podido vivir alegre y amigablemente con los rebeldes y ro-

MARIA IVANOVNA

213

CAPÍTULO XIV.

El juicio.

No dudaba yo de que el motivo de mi arresto era mi salida de Oremburgo sin el competente permiso de mis jefes. Por otra parte, mis amistosas relaciones con Pugatcheff, debían parecer también por lo menos sospechosas; por lo tanto durante el camino iba pensando en los interrogatorios que seguramente iba a sufrir, y meditaba mis respuestas, decidiéndome a declarar ante los jueces la verdad lisa y llana, bien convencido de que esto constituía sin duda alguna el medio más sencillo, más noble y más seguro para salvarme, y justificarme cumplidamente.

212 BIBLIOTECA DEL DIARIO DE BURGOS

MARIA IVANOVNA

203

Mi conciencia estaba tranquila, pero me atormentaba la idea de ver de nuevo aplazada indefinidamente mi unión con Maria.

Después de haber recibido las muestras de amistad más afectuosas de parte de Zurine, monté en una telega, en donde colocados a derecha é izquierda dos hijos con el sable desnudo, partí con dirección a Kasán.

yos hechos, Zurine recibió la orden de repasar el Volga.

No he de entretenerme a narrar los incidentes de aquella lucha que pertenece a la historia, y solo consignaré que en ella, las calamidades llegaron al colmo.

Los caballeros eran robados en los bosques y en los caminos, y la autoridad no era respetada en ninguna parte. Todo aquel vasto y bello país se hallaba condenado a sangre y fuego; ¡No permitía Dios que veamos otra revolución semejante!

Al fin Pugatcheff fué definitivamente batido por Michelson y obligado a huir de nuevo.

Zurine recibió bien pronto, con la noticia de la prisión del bandido, la orden de detenerse en su marcha.

La guerra había, pues terminado, y podía yo pensar en ir a casa de mis padres, y volver a ver a Maria, no ocultando mi gozo por esto.

Sin embargo un pensamiento amargaba mi alegría. El recuerdo de aquel hombre manchado con la sangre de tantas víctimas inocentes, y la idea del suplicio que le aguardaba me atormenta-

Concilio provincial que se celebrará en Sevilla el 4 de Noviembre. Concurrirán los señores Obispos, representaciones de los cabildos eclesiásticos de las diócesis sufragáneas de Córdoba, Cádiz, Balajoz y los dos de las Islas Canarias, el colegio de Jerez de la Frontera y cuantos por costumbre deben asistir.

Para que nuestros lectores juzguen del lenguaje que emplean los periódicos militares contra los señores Lopez Dominguez y Gamazo, copiamos de uno de ellos el siguiente suelto:

«Tal es el cúmulo de cartas que estamos recibiendo protestando contra Gamazo y Lopez Dominguez, que necesitamos todo el espacio del periódico para dar cuenta de las opiniones y pintar el estado de ánimos del Ejército.

No se habla en los cuartos de banderas y estandartes de toda España de otra cosa que del fracaso de la enmienda Aznar.

En alguno que otro regimiento, cuyo coronel debe el mando y algunos favores al señor Lopez Dominguez, es donde no se habla contra los ministros de Hacienda y Guerra, sin duda, porque pudieran recibir algún disgusto al tolerar las murmuraciones....

Si ocurre algún trastorno, parecemos que ambos señores lo pasarán mal, sobre todo Gamazo, a quien desean ver colgado de un pino en la calle de Alcalá.

Que estos son desahogos del mal humor, dirán los confía los ministros.

¡Sí, sí, que se fien de la vergen y no corran!»

La alternativa

Dudando está el novillero, medrosa está la cuadrilla y todo son esperanzas y todo son alegrías en ellos, dos horas antes que comience la corrida.

Sobre un arcón de nogal ya dispuestas y extendidas están la faja encarnada, la lujosa taleguilla con la flamante montera, las medias de seda fina y con la chaqueta azul de caireles guarnecida y en cuyos golpes de oro la roja luz tiembla y brilla.

Buena suerte se promete, buenos deseos le animan, la fortuna y el aplauso serán esclavas sumisas de su audacia y su valor de su arrojo y bizzarria.

¡Es ya la hora! A la plaza se encaminan las cuadrillas. Por la calle de Alcalá la gente se precipita y aquella oleada humana con raudos contornos gira y a la luz de un sol radiante ríe, pasa, corre y grita. Las mujeres adornadas

con la clásica mantilla tras cuyas nevadas blondas asoman mal escondidas rosas de color de fuego ó claveles de albas tintas, van al circo, que esa tarde es tarde de alternativa! Lanza el alegre compás de un paso doble la música; suena una salva de aplausos y aparecen las cuadrillas. Dudando vá el novillero, pálida la faz curtida y le atormenta el deseo y el afán le martiriza.

No está en la plaza, veloz lo lleva su fantasía a una casa muy humilde de una calle de Sevilla. Se abre una roja; ella sale, lleva el mantón de Manila sobre los hermosos hombros, en la boca una sonrisa y en los ojos mucho amor! ¡mucho amor cuando lo mira!

¡Suenan el clarín! El maestro dá al joven la alternativa, tiembla en sus manos la espada y a la tierra se encamina, que bramando de estraje al espada desafía.

Sereno, con gran aplomo, comienza el novel lidiador y hunde en el lomo el estoque del animal que vacila y de un golpe viene a tierra bañado en su sangre misma.

Suena un grito de entusiasmo, el público aplaude y grita y sin que nadie lo note corren tal vez de alegría por el rostro del espada dos lágrimas fugitivas. Piensa en la casa pequeña de una casa de Sevilla.

Manuel Paso.

Carta de Melgar

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Muy señor mio: En el día de ayer á las seis de la tarde se inició un incendio en la casa de la propiedad del vecino de esta villa D. S. rafin Maestro, el cual fué producido por haberse encendido la chimenea.

Fué tal el incremento que á los pocos minutos tomó, ayudado por un fuerte viento Norte, que á no haber acudido con la prontitud que acostumbra en tales casos este vecindario, así como todas las autoridades y guardia civil, y el estar todas las casas provistas de pozo, hubiera sido muy difícil atajar el devastador elemento.

Digno de grandes aplausos fué el arrojo de varios albañiles, entre los cuales merecen especial mención Juan García López, Vicente González y Samuel González, que con inminente riesgo de sus personas, pues el humo y el fuego que les envolvía les hacía retroceder para tomar alientos empezaban de nuevo la tarea para conseguir el objeto que se habían impuesto, cual era el aislar la casa incendiada.

Lo consiguieron después de dos horas de trabajos incesantes, y para ello les fué necesario hacer gran destrozo en la casa del vecino Mariano González, habiendo sufrido daños de alguna consideración las casas de Antonio González y Ezequiel Astorga.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal, y las materiales se las hace ascender á 4.000 pesetas.

La casa incendiada estaba asegurada en la compañía «La Urbana».

El corresponsal.

Melgar de Fernamental 1.º de Agosto.

Noticias locales

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente:

Anuncio de la subasta del servicio de conducción diaria de la correspondencia en carruaje entre las oficinas del correo, en esta capital y la de Cilleruelo de Baza, bajo el tipo de 9201 pesetas, cuyo acto tendrá lugar en el despacho del Gobierno civil, el 9 de Septiembre, á las dos de la tarde.

Anuncio y pliego de condiciones para la subasta de varios géneros y materiales que han de suministrarse á la Casa provincial de Beneficencia en el presente año económico, cuyo acto tendrá lugar el día 1.º de Septiembre, á las doce de la mañana, en el salón de actos de la Diputación provincial.

Circular del Gobierno civil, encargando á los señores alcaldes, guardas de campo y guardia civil hagan observar con todo rigor las prescripciones de la ley de caza, haciéndolas extensivas á los animales que expresa, prohibiendo en todos los casos su caza con reclamos, redes, lazos, liga, etc., etc., con las excepciones que en la citada ley se determinan, pudiendo usar solo de los medios que por la misma se autorizan.

Relación de los productos brutos obtenidos durante el tercer año económico anterior en las minas cuyos dueños ó explotadores han remitido los datos á la administración de contribuciones.

Aviso de que el día 1.º de Agosto próximo dará principio en esta capital la cobranza á domicilio del primer trimestre del impuesto del canon por superficie de minas correspondiente al año económico de 1893-94.

Edicto de la Administración de contribuciones haciendo saber que el repartimiento del cupo y recargos que por contribución de inmuebles, cultivo y ganadería ha correspondido á esta capital para el año económico de 1893-94, se halla expuesto al público en la secretaría de la comisión de evaluación, establecida en la Administración de contribuciones de esta provincia, por término de 8 días, y por consiguiente, todas las personas á quienes alcanza este tributo ó sus representantes, pueden concurrir dentro del término indicado á enterarse de las cuotas con que figuran y exponer los agravios que por error en la liquidación haya podido inferirseles.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Se ha desarrollado la enfermedad varicelosa en el ganado lanar de Castrogeriz.

Como ayer indicábamos, esta tarde, á las cinco y media, se ha verificado en el colegio de la Merced la velada artística literaria organizada por los H. H. Retóricos, con arreglo al siguiente programa:

Discurso preliminar.—Coro de Rossini.—Primera parte.—El Gobierno (discurso).—A la Monarquía española (oda).—Las armas (discurso).—Un capitán de frontera (poema).—Los coños (discurso).—La libertad de los Judíos (letrina).—A I término de piano: Gotschald.—Segunda parte.—Ilustración (discurso).—El mismo argumento (oda latina).—Misiones (discurso).—Milagro de la cetera (narración poética).—El balneario (discurso).—El ciclo en la tierra (drama).—Coro de Mendelssohn.

Lo avanzado de la hora nos impide dar noticia de la velada.

Entre varias mujeres se armó anteayer un fuerte escándalo en la Llana de Afuera.

Después de dirigirse mutuamente una colección de frases que no están en el diccionario, sostuvieron á pugilato sus diferencias, dando lugar á que los parientes vecinos de aquella calle se encargaran de separar á las contendientes.

A la una de la tarde de ayer fué acausado un accidente en la calle del Almirante Bonifaz, una joven de 18 años del barrio de Santa Dorotea.

Varios vecinos se apresuraron á socorrerla llevándola en una silla á una casa inmediata.

Se dice que la referida joven padece con frecuencia de accidentes, desde una ocasión en que tuvo la desgracia de caerse al río.

Según nos participa el corresponsal de Belorado, anteayer llegó á aquella villa, el Excelentísimo señor don Eduardo Martínez del Camp, fiscal del Tribunal Supremo, y días antes llegaron también á dicha localidad sus padres los Excelentísimos señores don Antonio y doña Bonifacia, con objeto de pasar el verano.

Se nos ha asegurado en la mañana de hoy que de uno de los trenes de las primeras horas, un guarda freno, ha tenido la desgracia de caerse, recibiendo tan fuerte conmoción que su estado inspira serios temores.

El sitio del suceso se nos dice fué en una de las estaciones inmediatas á Briviesca.

A las nueve de la noche última fueron curados en la casa de socorro de esta ciudad por el médico de semana señor Andrés, por el forense señor Miegimolle y practicante señor Polo, Mariano Juarrros García, Ciriaca Velasco y Francisca González, el primero de dos heridas, una grave y de pronóstico reservado inferida en el costado izquierdo con una navaja, y otra en el brazo izquierdo, y las segundas de varias que recibieron en los dedos al pretender quitar el arma al agresor.

El origen de la contienda parece que tuvo lugar en un ventorro del camino de Madrid, á donde habían ido á cenar

el agresor Matías Hernando y el agredido, ambos de oficio pastores, en compañía de las mujeres referidas, la Ciriaca Velasco, esposa del agresor y Francisca González vecina suya, las cuales se hallaban dedicado á los trabajos agrícolas.

Una vez practica la primera cura á los heridos, el Mariano fué conducido por los agentes de Orden público y municipales en bastante mal estado al Hospital de San Juan.

Inmediatamente se dió conocimiento del suceso al juzgado, quien practica con actividad las diligencias para depurar el hecho.

El Matías fué detenido y puesto á disposición de los tribunales.

Las dos mujeres se hallaban en un estado angustiosísimo.

En el mismo día y en la referida casa de socorro, se practicaron otras cuatro operaciones de heridas menos graves, las tres casuales, y la otra de algunas contusiones, que al niño de diez años Claudio Posadas causó en la calle del Hondillo un individuo por no sabermos que motivos.

Nuestro querido y particular amigo D. Eduardo Calderón y Jordán, capitán del regimiento infantil de San Marcial, que guarnece esta población sale hoy con su esposa y familia, en uso de licencia, para el Sardinero.

Desearnos un feliz viaje al señor Calderón y á toda su familia, y que vengan completamente restablecidos de su salud.

En la mañana de hoy ha sido curado en la casa de socorro el obrero Gervasio Alonso, de ciertas erosiones que se produjo en el pié por haberle caído una piedra estando dedicándose á sus trabajos.

Corren rumores, según el corresponsal de Covarrubias, de que vaga por aquel país un perro híbrido.

También se ha susurrado que en las inmediaciones de esta población había causado algunos perjuicios la hidrofobia.

Por noticias que tenemos, las próximas fiestas de Briviesca prometen ser brillantísimas, y no desmerecer en nada á las que se han celebrado años atrás.

Entre otros festejos se celebrarán dos magníficas corridas de toros en los días 15 y 16, de la afamada ganadería de don Fernando Nuño, (antes de D. Fernando Gutiérrez, de Benavente), y cuyas reses, á juzgar por su estampa, no dudamos han de satisfacer las exigencias de los aficionados.

La lidia estará á cargo del simpático matador Angel Villar (a) Villarillo y su cuadrilla.

Oportunamente daremos conocimiento á nuestros lectores del programa de los demás festejos.

El resplandor de las llamas en el llamado campo de Liliña, cerca del barrio de Cortes, sorprendió á varios operarios en la mañana de hoy, y creyendo que el fuego consumiría los cereales se apresuraron varias personas á ir al sitio indicado, para extinguir el incendio.

Afortunadamente no fueron necesari-

han, al recordar que aquel mismo hombre el salvador de Maria, y mi propio salvador.

—¡Oh! ¡Pugatcheff!—me decía yo con angustia.—¿Por qué no te has arrojado sobre las bayonetas, ó te has colocado al paso de la metralla? Esto es lo que debías haber hecho.

Algunas horas después, ya sabíamos los pormenores de la captura de Pugatcheff. Después de haber avanzado este con sus gentes hasta los mismos fuertes de Moscú, de donde se retiró sin haber sido hostilizado seriamente, fué batido por Michelson, y cuando huía, ya casi seguro de escapar de nuevo, le entregaron sus compañeros mediante una suma de cien mil rublos. Encerrado luego en una caja ó jaula de fuertes barrotes de hierro, como una fiera, fué conducido á Moscú y ejecutado más tarde en 1775.

Hacia yo con gran celeridad los preparativos de mi marcha, cuando un golpe inesperado vino á suspenderla nuevamente.

El día de mi partida y en el momento mismo en que iba á ponerme en camino, entró Zorine en mi habitación llevando un

Desde luego, pude notar cierto aire de embarazo en su semblante al mirarme á mi camarada.

—¿Qué hay?—le pregunté con inquietud.

—Un pequeño contratiempo—me respondió mostrando el papel.—Lee lo que acabo de recibir.

Era una orden secreta dirigida á todos los jefes de destacamentos para que me detuvieran y me arrestaran en donde quiera que me hallasen, enviándome bajo buena y segura custodia á Kasan, ante la comisión militar, ó consejo de guerra, crea la para instruir y entender en el proceso de Pugatcheff y sus cómplices.

El papel se me cayó de las manos apenas le hubo leído.

—Vamos me dijo Zorine—ya comprendes que mi deber es cumplir la orden. Probablemente, esto es que la noticia de tus entrevistas y tu viaje con Pugatcheff ha llegado á oídos de los jefes. Yo espero que este asunto no tendrá malas consecuencias, pues tú te justificas cumplidamente ante la comisión. Sobre todo no te dejes abarir, y parte al instante.

Llegué á Khasan, desgraciada ciudad á la que hallé devastada y casi convertida en cenizas. A lo largo de sus calles no se veía otra cosa que montones de materiales calcinados y muros y puertas sin ventanas. He aquí la traza que de su paso había dejado Pugatcheff.

Me condujeron enseguida á la fortaleza que había quedado intacta, y los huáscar mis guardianes me entregaron al oficial de guardia, el cual mandó llamar á un herrero que me colocó los grillos en los pies. De allí me condujeron á la prisión, en donde quedé solo y encerrado en un estrecho calabozo, que no tenía más que los cuatro muros desiertos y una pequeña ventana guarnecida de fuertes barrotes de hierro.

Nada bueno presagiaba semejante recibimiento. Sin embargo, no perdí el valor ni la esperanza.

Después de haber gustado por la primera vez la dureza de la plegaria que brota del corazón inocente y lleno de angustia, me dormí tranquilamente sin pensar en lo que había de ser de mí.

Al siguiente día muy temprano, me

despertaron para decirme que me preparase á comparecer ante el consejo de guerra, conduciéndome acto seguido dos soldados á través de un largo corredor á casa del comandante, deteniéndose en la antecámara y haciéndome penetrar sólo en los departamentos interiores.

Cuando hube entrado me hallé en un extenso salón en el cual y sentados ante una mesa sobre la que había multitud de papeles estaban dos personajes: un general de edad avanzada y aspecto frío y severo, y un joven oficial de la guardia de unos treinta años á lo más, de exterior agradable y fino. Cerca de la ventana, delante de otra segunda mesa, hallábase sentado el secretario, con la pluma en la mano, ó inclinado sobre el papel, dispuesto á escribir mi declaración. Empezó el interrogatorio por preguntarme á seguida el general si era yo hijo de Andrés Petrovitch Grineff, y á mi respuesta afirmativa exclamó con severidad:

—¡Es bien triste que un hombre tan honorable por todos conceptos tenga un hijo semejante!

—Cualquiera que sean las inculpacio-

rios para conseguirlo grandes esfuerzos, porque la hereda no se hallaba culti- vada, y solo contenia crecida yerba.

En el núm. 716 perteneciente al 19 de Julio último, dimos una noticia relativa al hurto de un saco de harina, y aunque en el Gobierno civil hemos visto comprobados por el parte oficial los datos que indicamos sin embargo, a instancias de D. Emeterio Sainz, diremos que el hecho no revistió carácter de hurto puesto que, según dicho señor, la detención del saco de harinas se llevó a cabo en presencia de testigos por el señor Sainz, como encargado del fiato de com- sumos, en concepto de reconocido, porque el joven Fernando Ibarrola que lo con- dujera pretendió entrarle en el pú- blico vadeando el río Ebro, y caminando en dirección opuesta al fiato.

También nos dice el encargado del fiato, que la detención del saco se hizo á la entrada de la casa, y efectuó la tras- acción al fiato, por orden del encargado, uno de los testigos. Queda complacido el señor Sainz.

A las diez y media de la noche del 30 último se perpetró un crimen en el pue- blo de Aguillos.

Dos ambulantes Pío Nalda, soltero, de 33 años y Tomasa Fabián Crespo, de 34, también soltera, tuvieron una reyera, y por no sabernos qué dimensiones en- tre ellos, el Pío hizo á la Tomasa un disparo con una pistola de dos cañones dejándola muerta en el acto.

La guardia civil de Treviño detuvo al matador, el que, juntamente con el arma homicida y seis cápsulas del núme- ro 15 fueron puestos á disposición del señor juez municipal del distrito, y se practican con gran actividad las diligen- cias para el esclarecimiento del hecho.

La guardia civil del pústo de Quinco ces ha dado conocimiento al señor go- bernador de la provincia, de que al re- correr el distrito tuvieron noticia de que en el río inmediato al públo de Berberana estaba el cadaver de un hombre.

Después de practicar las oportunas di- ligencias para la identificación de la persona ahogada, resultó ser el cadaver del facultativo de la citada villa de Berberana, D. Pedro de la Peña Lopez.

Parece ser que dicho señor había ma- nifestado á su esposa que había tomado la resolución de pegarse un tiro ó arrojarse al río, sin que se digan las causas que le obligaban á tomar tan fatal reso- lución.

La esposa, ante el temor de que lleva- ra á cabo su intento, avisó á varias per- sonas para que estuvieran al cuidado. Mas D. Pedro, burlando la vigilancia de estas, desapareció.

Al notar la falta salieron en su busca y lo encontraron á las tres de la mañana del día siguiente, ahogado en el río. Se dió conocimiento al suceso al juez municipal, quien con gran actividad practicó las primeras diligencias.

Las fiestas de Pradoluengo.

Según nos comunica nuestro corres- ponsal de Pradoluengo las funciones que pretenden dar en aquella villa prometen ser animadimas.

De acuerdo el clero de la localidad con las demás autoridades de la villa y de- seosos de complacer al vecindario y á la multitud de forasteros que acuden á tan importante villa han determinado, pro- via la competente autorización celebrar solemnes funciones religiosas y varios y distraídos festejos en los días 14, 15, 16 y 17 del actual.

A este objeto se cantará á toda orques- ta en los días 15 y 16 la misa en *mi be- mol* del repulado maestro Eslava, cono- cida más comunmente por la misa de *bajos*. La orquesta que cuenta con nu- merosas voces é instrumentos estará di- rigida por el maestro don Rufino Castro.

En ambos dias ocupará la cátedra sa- grada el renombrado orador católico doctor don Joaquín Linaje, Canónigo Magistral de la S. I. C. de Santo Domi- go de la Calzada.

En la tarde del prime- dia se hará una solemne procesión á la ermita de San Roque, llevando en andas la venerada imagen del Santo.

Los individuos del Ayuntamiento, sin r párr en los gastos, y solo con el afán de complacer al público ha determinado dar las funciones siguientes:

El día 14 al medio dia se inaugurará las fiestas con repique de campanas, co- fletes y pasacalles, que dirigirá el ante- dicho señor Castro, acompañando al ac- ta popular dulzaina y la banda de músic- os de la villa.

Por las noches habrá una variada sec-

ción de fuegos artificiales, construidos y dirigidos por el reputado pirotécnico de- anto Domingo de la Calzada; señor Es- tefanía.

El día 15 se darán bailes públicos y de sociedad y se elevarán grotescos y bou- tos globos.

En la tarde del 16 se lidiarán y esto- quearán cinco toros de tres á cuatro yer- bos de la acreditada ganadería del señor Zepata de Alfaro (Navarra), por la cua- trilla que dirige el diestro Francisco Pa- rroño (a) Oruga.

El día 17 se dará otra corrida de toros lidiados por la cuadrilla referida.

También está anunciada para este dia un partido de pelota, á cuarenta tantos en el frontón de San Roque, entre el *Ta- canillo* y el *Mateca* blancos, y entre el *Fuentes* y el *Marquesito* azules.

Se han cruzado grandes apuestas. También se dice que han apostado una fuerte suma varios ciclistas de la villa, señores don Benito Alcalde, don Pedro Martínez y don Fausto de Simón.

La apuesta la ganará el que recorra primero 1.200 metros en el pasco de San Bartolomé en las afueras de la villa.

En vista de tales y tan variadas espec- táculos creamos que la villa de Prado- luengo ha de hallarse muy concurrida, y prevenimos á los forasteros que no se extrañen de los tradicionales pellicos.

Higiene de la quincena.

Durante la que acaba de terminar, el barómetro fue bajando hasta señalar el día 19, 633 milímetros; siguió una gran borrasca, pasada la cual, la colum- na volvió á elevarse progresivamente á 637 milímetros, cambio que trujo á la persistencia de los vientos del N. E. úni- cos dominantes, ha dado origen á un temporal fresco y aun puede decirse qu- frío, en algunos de los dias pasados.

Así se explica que entre las manifes- taciones de la patología etnica, hayan sido frecuentes, ad más de las fiebres, las anginas, angigititis, catarros bron- quiales regularmente intensos y todo género de padecimientos fluxionarios del aparato digestivo, alternando con algunas neuralgias y casos de exacerba- ción de estados dispépsicos y reumáticos.

En los niños, los procesos irritativos intestinales comienzan á resistirse al régimen y á las medicaciones más acer- tadamente combinadas, seguramente en razón al agotamiento nervioso de que son víctimas en estos meses de calor.

La mortalidad, escasa, tanto aquí como en la provincia.

La epidemia colérica permaneció lo mismo en Asia; dicen se ha presentado Italia; aquí en España si bien á lo mejor se dan noticias de casos sospechosos, como ha sucedido ahora en el Pindo (Galicia) nada se sabe de seguro; aunque suponiendo bien organizado el servicio sanitario, es de presumir que lo que lice la prensa, según datos oficiales, será la verdad; y si nó, ave igüelo Var- gas.

Dada la sequía de est- año, es de temer, durante el mes en que entra- mos, el desarrollo de fiebres y enférme- dades de carácter palúdico.

Como el calor continuado determina cierto decaimiento de fuerzas, será con- veniente que usemos bebidas tónicas, cual el café y el agua ligeramente alcoh- olizada, evitando el abuso de sustancias grasas y de las muy azucaradas, que au- mentan con seguridad el calorico del cuerpo.

El afán de respirar un ambiente rica- mente oxigenado á orillas del mar, hace que muchas personas se lancen allá con febril impaciencia, sin parar mientes en los trastornos, que un cambio tan radi- cal de vida puede producir en la huma- na máquina.

Para muchos es bueno el baño de mar y para los niños, en general, excelente; pero como algunos de los que van á los pu-ertos, debieran contentarse con respi- rar la atmósfera marina, será bueno que consulten con el médico, para cuanto se refiera al régimen que han de seguir; en los detalles está, con frecuencia, lo más importante de este asunto.—M.

(D) Medicina y Farmacia).

Instrucción pública.

Ha quedado vacante por renuncia de la maestra de la escuela pública de Or- bañanos D.ª Vicenta García Villalain, cuya profesora ha tomado posesión en concepto de maestra propietaria de la escuela pública de Quintana de Valde- lucio, y de la de Sotomía en el mismo concepto D.ª Gregoria Sedano.

Escuela Normal.

Los exámenes para dar validez acadé- mica á los estudios hechos libremente para Maestros de 1.ª enseñanza, darán principio el dia 21 de Septiembre próximo.

Los aspirantes presentarán sus solici- tudes en la Secretaría dentro de la segunda quincena del mes de Agosto del año actual, acompañadas de los documentos y con sujeción á lo anun- ciado para los de Junio último en el Boletín oficial de esta provincia núm. 33, correspondiente al dia 20 de Abril próximo pasado.

Audiencia territorial.

Señalamientos para el dia 3 de Agosto de 1893: Sala de vacaciones: Juicio pro- cedente del Juzgado de esta capital con- tra Tomás Burgos sobre lesiones: po- nente, señor Silva; defensor Licenciado Barbadillo; procurador, Tejada; Escri- banía de Tejerina.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad se ha vendido en la mañana de hoy merluza á 1,60 pesetas el kilo, sarlinas á 1,00, 0,70 y 0,60, calamares á 1,60 y langostas á 1,50, 2,25 y 3,00, concluyéndose de- expendir los pescados antes del medio dia en cuya hora se cerró la red.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 8 bueyes, 5 terneras, 38 carneros 14 corderos y 2 cerdos para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,44 y 1,54 pesetas el kilo, y terminadas las existencias se venderá á 1,46 y 1,56.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el dia 3 de Agosto de 1893: Parada San Marcial y Lealtad; Hospital, provisiones y vigi- lancia, Lealtad, tercer capitán: vigilan- cia los cuerpos de la guarnición; el ge- neral gobernador militar interino, Go- mez Solano.

Necrología.

En el dia de ayer tan solo se inhumó en el cementerio general de esta ciudad el cadaver de la niña de 3 años y medio Agueda Alencos Gutierrez, que vivía Fernan Gonzalez 51.

En el cementerio de S. Felices se han sepultado el finado mes de Julio 10 ca- daveres, procedente de la Beneficencia provincial y 2 del penal.

Los secretarios de Ayuntamiento se disponen á protestar del abandono en que los tienen los poderes públicos. En vista de la escasa atención prestada á las razones las exposiciones presentadas al Senado y de diferir el Gobierno las me- joras que piden para *ocasión mas oportuna*, el *Correo de Madrid* publica enérgicos artículos protestando de esta con- ducta, y convoca á los secretarios á una asamblea general para hacer más ostensible dicha protesta y tomar acuerdos de la conducta que esta clase debe seguir.

Boletín religioso.

Santo de hoy: Nuestra Señora de los Angeles.

Santo de mañana: S. Esteban.

Cultos: En el convento de religiosas Clarisas de esta ciudad, despues de haberse celebrado con gran solemnidad el jubileo de la porciúncula, ha empezado en la mañana de jubileo circular de las cuarenta horas, y continuarán estos cul- tos en los dias 3 y 4.

A las seis de la mañana de los tres dias se expone el SSmo.

A las nueve será la misa conventual. Por la tarde á las seis se rezará el santo Rosario y habrá sermón, predi- cando hoy el presbítero D. Manuel San- chiz Manero, y en los dos dias siguientes el presbítero D. José Saez, capellan de dicho convento de Santa Clara, y don Agustín Cervilla, capellan de las reli- giosas Carmelitas.

El cuarto dia despues del sermón se hará procesión por el interior de la iglesia con el SSmo.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Ins- tituto provincial en el dia de hoy: Barómetro: á las 9 m., 693,1; á las 3 t. 692,1.

Temperatura: max. sol 40,5; max. somb. 24,4. mín. somb. 9,0. Reflec- tor 7,0.

Dirección del viento: 9 m., N. E. 3 t., S. E.

«Cada día goza de más fama la res- petable y formal Agencia Almodobar (Jardines, 32, principal, Madrid), de la que hemos oido hacer justos y grandes elogios. Nuestros lectores no deben va- cilar en encomendar los asuntos que tengan en la Corte á dicha Casa, la más activa, la más laboriosa, y la de más amplias aptitudes de cuantas cono- mos.»

Mercados.

Pradoluengo 31.—El mercado de este dia no ha tenido gran importancia por estar los labradores ocupados en las labores del campo.

Entraron unas 100 fanegas; se vendió el trigo rojo á 40 rs. fanega, centeno á 22, cebada á 18 y 19, avena á 20, yeros á 34, alholba á 32, algarroba á 36, gar- banzos de 70 á 100, lentejas nuevas á 46, alubias de 64 á 72, harinas de 1.ª, 2.ª y 3.ª calidad á 18, 17 y 16 rs. arroba, pa- tatas á 3 y la fanega de salvados á 12, 11 y 10, según la clase.

El vino tinto se vende á 12 rs. cántaro, el claro á 11, el vinagre á 14 y el aceite á 48 la arroba.

Las crías de ganado de cerda se expen- den á 60, 80 y 90 rs. cada ejemplar, y los carneros á 80 y 90.

En el mercado se nota gran calma. A los excesivos calores ha sucedido un tiempo bastante fresco, impropio de la estación.

El estado de los campos admirable; los labradores están muy satisfechos de los rendimientos de los frutos, y la siega loca á su término.

Belorado 1.º.—El trigo se ha vendido de 36 á 38 rs fanega, centeno de 28 á 29, cebada de 18 á 21, avena á 15, yeros de 33 á 34, lentejas á 60, alubias de 48 á 64 y patatas á 4 la arroba.

Es muy solicitada la cebada nueva, de cuyo grano se ha e gran extracción y se paga por término medio á 19 rs.

El vino tinto y claro se cotizan de 10 á 11 rs. cántaro.

El mercado marca bastaste calma. El estado del tiempo bueno.

Villaliego 1.º.—Entrada en el día de ayer escasa.

Se vendió el trigo mocho de 36 á 38 rs fanega, cebada nueva de 18 á 19 y yeros de 26 á 28.

Castrogeriz 1.º.—El trigo mocho se ha vendido á 38 rs. fanega, rojo á 39, cen- teno á 25, cebada á 20, avena á 15, ye- ros á 29, garbanzos de 70 á 80, lentejas á 47 y alubias á 84.

Se vende el vino tinto á 11 rs. cántaro, claro y vinagre á 12, aguardiente á 38 y aceite á 48 la arroba.

En el mercado de ganados no se hacen transacciones por hallarse los labrado- res en plena recolección.

Reina el aire norte principalmente por las tardes, aunque el cielo se mues- tra despejado.

Covarrubias 1.º.—Apenas se hacen transacciones en el mercado por las fa- eas de verano.

En las viñas se nota que existe el mildew, y se cree que la cosecha no será tan abundante como el año anterior.

En cambio la cosecha de cereales es magnífica.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 2.—8,10 m.

Los diputados cubanos han acordado presentar y defender cuantas proposiciones incidentales sean necesarias para impedir que se entre en la orden del dia, en vista de que el señor Maura se niega á darles expli- caciones sobre el dictamen re- lativo á las reformas de la Ad- ministración antillana.

Madrid 2.—8,45 m.

Han llegado varios diputados

ministeriales llamados por el Gobierno con objeto de votar los presupuestos de Cuba.

Créese que mañana llegarán más y se podrá reunir el nú- mero suficiente para su apro- bación.

Madrid 2.—9,45 m.

Considérase como seguro el nombramiento de los generales Laso y Weyler para las coman- dancias generales del Norte y Valencia respectivamente.

En Valladolid reina alguna agitación, porque se desconfia de que con la nueva division territorial militar quede allí la capitania general.

Madrid 2.—9,45 m.

Es objeto de comentarios el consejo que dá hoy «El Impar- cial» al Gobierno.

Dice que puesto que se sabe que el Congreso no ha de apro- el proyecto de ley reformando la Administración local, el Go- bierno debe aplazar hasta 1894 la reapertura de las Cortes.

Madrid 2.—10,15 m.

Los republicanos residentes en esta capital han telegrafiado á sus correligionarios ausen- tes, preguntándoles su opinión acerca de la actitud que deben observar en vista de los últi- mos acontecimientos políticos.

Créese que todos se mostra- rán conformes con el acuerdo adoptado de acudir hoy el Congreso é intervenir, en caso necesario, en las discusiones, para evitar á todo trance que se entre en la orden del dia.

Madrid 2.—11,55 m.

Segun las últimas noticias recibidas de Buenos Aires la insurrección de la República Argentina parece hallarse loca- lizada.

En el Brasil, algunas tropas del Gobierno se han unido á los rebeldes.

En Nicaragua se ha resta- blecido la paz.

Madrid 2.—3,50 t.

En la sesión del Congreso, én- trase en la orden del dia, apo- yando el señor Bezorro de Ben- goa una enmienda contra el proyecto de reforma del Regla- mento.

Reina mucha animación en la Cámara.

Un convencido Para tener buen humor y mucha salud, no hay como tomar siempre el gran licor, y sin rival Quina Momo. Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona. Pítese en los cafés y tiendas de ultra marinos.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tuentan todos los días, y se muel- len á presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

«Sol» CARRETES HILO. «Sol» Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomen- damos á público. Pítese, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

Imprenta del DIARIO.

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAULETA (BAÑOS VIEJOS)

GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFÍDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° á 18° c.

Estas aguas, que según el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfúricas del país vasco, gozan de antiguo crédito y nombradía por ser una verdadera especialidad en el herpetismo, en sus múltiples manifestaciones, sobre todo en las húmedas, en el linfatismo y en la esrófula, en todas sus lesiones, en la predisposición á carros de las vías respiratorias, en estas mismas dolencias y en las pleuresías crónicas y procesos caseosos cuando recaen en individuos de temperamento marcadamente linfático ó escrofuloso, según está bien comprobado por numerosos casos prácticos. Son de resultados casi siempre satisfactorios en las enfermedades de causa externa parasitaria, como la sarna inveterada y la pitiriasis versicolor. De notoria utilidad en las sifilides y en las afecciones de la cámara posterior de la boca, sostenidas por el mismo vicio. Con su uso se obtienen modificaciones y curas muy notables en los padecimientos propios de la mujer, como flujos, metritis crónicas, infartos uterinos, desarreglos menstruales y leucorreas. También sus resultados beneficiosos son inequívocos en las parálisis saturninas, en las úlceras varicosas, atónicas, y en algunas otras dolencias sostenidas por debilidad general ó local.

Importantes mejoras realizadas después de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario. Fonda con todas las comodidades. Mesa de primer orden. Comedores particulares á precios convencionales. Espacioso y elegante salón de recreo, gabinete de lectura, sala de billar, capilla y todo cuanto se puede apetecer, en esta clase de establecimientos.

Fuente de agua ferruginosa bicarbonatada en el comedor principal y en el jardín.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los tranes correos y exprés. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte; y en estas se toma respectivamente el ferrocarril vasco navarro, en su sección de Vitoria á Salinas, ó el de Zumárraga en su sección de Vergara, desde cuyos puntos ó sea Salinas y Vergara, conducen á los viajeros los coches del Establecimiento, empleando poco más de una hora en el trayecto más largo, que es el segundo, y siendo en ambos casos todo el viaje muy breve.

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea férrea Vasco navarra, que hoy solo llega á Salinas, se prolongue hasta Castañares, desde cuyo punto solo se invierte 15 á 20 minutos en coche.

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica á medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes.

Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesiten deben pedirse á D. Joaquín Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director. Doctor don Eduardo Méndez Ibañez.

TALLERES

de ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro, para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

MATÍAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oñinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.



A los Sres. Anunciantes

TELEGRÁFICAMENTE

Esta casa encargase inserción ANUNCIOS todos periódicos España; estaciones Mediodía, Norte, Andaluces.

Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número líneas pueda tener: —Economía ninguna otra casa pueda hacer.—Comprobantes entreganse mensualmente.

PEDIR TARIFAS

DEPÓSITOS.—COMISIONES.—REPRESENTACIONES.

PABLO POLO

OLIVAR, 12.—MADRID.

INOVEDAD! INOVEDAD! FABULOSA BARATURA

LA ASPIRACIÓN CONSTANTE DEL AFICIONADO AL ALCANCE DE TODAS LAS FORTUNAS.

20 PESETAS FRANCO DE PORTE en TODA ESPAÑA

Gran ligereza PESO 600 gramos



20 PESETAS FRANCO DE PORTE en TODA ESPAÑA Pequeño volumen longitud 16 cent. altura 10 cent.

El PHOEBUS DEFECTIVE nuevo aparato instantáneo de Fotografía, con el cual pueden obtenerse copias de todas las escenas animadas de la vida como grupos, carruajes en movimiento, caballos al trote, al galope, etc.

Con este sencillo aparato todo el mundo puede volverse fotógrafo. Es indispensable acompañar á las cartas de pedidos las 20 pesetas en libranzas, letras, sellos, ó cualquier valor de fácil cobro.

Depósito universal de aparatos fotográficos, 34, calle de Fernando VII, Barcelona.

Casa especial para los aficionados. Unica en España para toda clase de novedades fotográficas.

Se expide el Gran Catálogo Gratis ilustrado con grabados.

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS. (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores según testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los ojos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, después de recorrer todos los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias.)

Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

LA EPILEPSIA

O accidentes nerviosos vulgo mal de corazón, alfercia y mal de San Pau en Cataluña, y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las

Pastillas Antiepilepticas de OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. Enfermos que padecian es os accidentes mas de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.

Depósitos en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

LA ERISIPELA

Curación pronta y radical con las PILDORAS DE OCHOA

La Erisipela de la cara y cuero cabelludo desaparece inmediatamente con el empleo de estas eficaces pildoras. La razon es que, neutralizando el virus productor de ella, e eritema no se extiende mas allá del sitio donde se manifiesta y la enfermedad desaparece rápidamente.

Para detalles completos de estas enfermedades, se dan prospectos gratis, dirigiéndose á D. B. Ochoa, Magdalena, 27, Madrid.

LA VIRUELA

Curación rápida y segura, sin quedar hoyos en la cara con las PILDORAS DE OCHOA

Estas acreditadas pildoras tienen la ventaja de neutralizar el virus variólico; por lo tanto, desde las primeras dosis, los síntomas de la enfermedad se modifican notablemente, el pus es poco concreto y no forma esas gruesas costras, origen de las cicatrices, y por esta razon no quedan hoyos en la cara, y la curación es rápida y segura.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

LOS EEMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del Dr. WINTER, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fé y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticas, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros ó cuerpos, deben recurrir á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera ensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en la droguería de D. José Mira, Espolón, 30.



Los EEMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER. Curan Rheumatismo Neuralgia, Lumbago Sciática, Pleuresía, Dolor de Garganta, Calambres, Group, Dolores de espalda, Pecho, Miembros, Pulgones, Histerismo, Tosca, Quenaduras, y todas las enfermedades de los pies, de la piel. Emplastos Perforados de fieltro rojo Americano. De venta en las Droguerías y Boticas THE WINTER'S American Scarlet Plaster Porous Plaster. Wholesale NEW YORK

ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK

Estreñimiento, Jaquica, Malestar, Pesadéz gástrica, Congestiones, cura los ó prevenidos. (Elipqueta adjunta en 4 colores) PARIS: Farmacia LEROY 31 rue des Petits-Champs. En todas las Farmacias de España.

MARMOLISTA

Altars, Lápidas, Panteones, Chimeneas, regadores y toda clase de trabajos para Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN

Constitución, 10.—Valladolid.

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15.

PALOMAS

Se compran vivas de la cla se llamada Zuritas para el tiro de pichón de Lamiaco. Dirijirse á Santos Larranza hal, por Bilbao, en Las Arenas.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles, pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escólar, Plazo de Prim, 11.